

Les gains de production dans le domaine des minéraux ont été impressionnants; le fer vient au premier rang, suivi du nickel, du cuivre, des carburants pétrolifères, de l'amiante et du charbon. L'augmentation de la production du minerai de fer et des métaux de base est due en partie aux efforts fructueux déployés en vue de compenser les pertes de production imputables aux grèves, subies au cours de l'année précédente. En ce qui concerne les baisses, les marchés mondiaux ont continué à connaître des surplus de potasse, de soufre et d'uranium.

La production de certaines grandes industries de fabrication a continué de s'accroître bien que la production manufacturière dans son ensemble ait peu ou nullement augmenté après avoir connu une hausse modérée en 1969. La production de l'acier primaire a atteint un nouveau sommet; les perspectives actuelles favorisent le maintien de cette tendance à la hausse en 1971 alors que l'on s'attend à une forte impulsion résultant de la réalisation de grands projets en préparation d'un gazoduc et d'un oléoduc. Les industries des machines, à l'exception des instruments aratoires, ont connu une autre année prospère bien que leur taux d'augmentation soit inférieur à celui de 1969. La croissance s'est également poursuivie dans les principaux secteurs de fabrication de biens non durables comme les aliments, les boissons, le tabac et les produits chimiques.

Plusieurs autres grandes industries de fabrication ont fait face à une diminution de la demande qui a entraîné des mises à pied ainsi qu'un accroissement du potentiel non utilisé des usines. Mentionnons entre autres domaines l'aéronautique, l'outillage agricole, la construction maritime, les chaussures et bottes, les tissés en coton et les tissus, les textiles synthétiques, les tricots et l'habillement.

Les entreprises forestières n'ont pu maintenir la croissance vigoureuse qu'elles avaient connue en 1969. La production des fabriques des pâtes et papiers a ralenti et la production du papier journal a légèrement diminué. Il y eut une baisse des niveaux de production du bois de construction et du contre-plaqué par suite d'un fléchissement de la demande, dû principalement à la diminution de la construction domiciliaire au Canada et aux États-Unis. Au cours des derniers mois de 1970, les tendances en matière de construction domiciliaire se sont fortement améliorées dans les deux pays, ce qui a entraîné de meilleures perspectives pour les fabricants de bois de construction et de contre-plaqué pour l'an prochain.

Au moment où se termine l'année 1970, il semble se dessiner dans plusieurs secteurs importants de la demande un nouvel élan renforcé par l'impulsion qu'a apportée l'adoption de politiques fiscale et monétaire plus expansionnistes.

Une plus forte tendance à la hausse se dessine présentement dans les secteurs de la construction domiciliaire, de la consommation et des dépenses d'immobilisations.

On signale une amélioration marquée dans le secteur de la construction domiciliaire. Les mises en chantier d'octobre et de novembre 1970 s'établissaient en moyenne à 269,000 unités, compte tenu des changements saisonniers. Le nombre considérable d'unités financées par la Société centrale d'hypothèques et de logement (SCHL) s'ajoutant aux mises en chantier bénéficiant de l'appui